

Feuille d'information paroissiale

Du 11 au 18 Janvier 2026

Baptême du Seigneur

Quand Dieu se manifeste en se cachant !

Lorsque nous fêtons l'épiphanie, nous faisons généralement mémoire de l'adoration des mages. Mais à l'origine, dans le christianisme oriental (III^e–IV^e siècle), l'Épiphanie n'était pas centrée uniquement sur l'adoration des mages, mais sur deux autres événements de la vie du Christ qui manifestent au monde son identité : le baptême de Jésus (que nous commémorons ce dimanche) et les noces de Cana.

D'ailleurs le mot Épiphanie vient du grec epi/pháneia (ἐπι / φάνεια). Epi qui veut dire : tout, et phanos « manifestation », « apparition ». Ces trois événements étaient fêtés ensemble le 6 janvier.

Aujourd'hui, nous commémorons ces « révélations » progressives de l'identité de Jésus en trois dimanches qui se succèdent.

Néanmoins, une chose reste marquante : ces manifestations sont tout de même assez discrètes.

A Cana, seuls les disciples et les serviteurs ont eu connaissance du miracle. La majorité des convives s'est contenté de boire le bon vin. Au Jourdain, seuls quelques privilégiés ont entendu la voix du Père. En revanche, tous ont vu que Jésus s'est mis lui-même au rang des pécheurs. Quant à l'adoration des mages, elle n'a pas vraiment permis de convaincre les juifs de l'arrivée du messie !

Cela rejoint peut-être une frustration. Nous aimerais souvent que Dieu manifeste plus ouvertement sa gloire. On souhaiterait que sa puissance soit plus éclatante et qu'elle s'impose par elle-même à nos contemporains !

Comme Jean-Baptiste, nous voudrions dire à Jésus, tu n'as pas besoin d'être baptisé. N'es-tu pas le Verbe incarné ? Pourquoi ne pas le manifester clairement ? Pourquoi surtout prendre place au rang des pécheurs ?

La réponse de Jésus est sur ce point assez éclairante :

« *Laisse faire pour le moment, car il convient que nous accomplissions ainsi toute justice.* ». Comprendons : Rien n'est juste que ce qui est accordé au projet de Dieu.

Jésus, lui, dit les vues de Dieu. « *Ce qui est juste* », dans l'Ancien Testament, c'est ce qui est conforme au projet de Dieu, aux pensées de Dieu. Jean-Baptiste, comme nous, a été tenté de distinguer Jésus du reste des hommes, de mettre en avant sa divinité. Mais ce ne sont pas les vues de Dieu. Le mystère de l'Incarnation, c'est cela précisément : Jésus vient s'intégrer complètement à l'humanité en se dépouillant de ses prérogatives divines. Gustave Thibon nous aide à comprendre la raison pour laquelle le Christ agit ainsi ; comment il accomplit par cet abaissement toute justice :

« *Dieu ne peut entrer dans l'homme qu'en se rapetissant, tant la porte est basse - et aussi en se déguisant, en se présentant sous des faux noms (ne s'est-il pas mis au rang des pécheurs ?), tant sa vraie nature est incompréhensible et indésirable pour l'homme de chair et d'orgueil. Mais, une fois entré, il reprend sa vraie stature et son vrai nom, et il fait éclater nos limites et notre moi. Pour lui aussi, la fin justifie les moyens ! Ainsi s'explique, dans la pratique religieuse, la nécessité de ces réductions du divin à l'humain et de tant de demi-mensonges qui sont comme l'enrobement pharmaceutique des plus hautes vérités. Moralité : ne jamais confondre Dieu avec ses voies d'accès. Dieu, comme les hommes, a sa voie étroite : celle qu'il doit emprunter pour s'introduire en nous. Faisons-lui crédit : comme le grain qui lève dans un sol rocailleux et dont les racines et la tige épousent d'abord la forme des obstacles qu'ils rencontrent, il fera bientôt éclater en grandissant toute notre misérable nature, y compris les étroits chemins par lesquels il est entré.* »

Don Louis-Marie +



Départ de l'organiste de Maintenon

Charles de Lamberterie, organiste titulaire de Maintenon quitte ses fonctions après 50 ans de service.

Pour le remercier, une enveloppe est disponible au presbytère de Maintenon. Nous lui remettrons son cadeau le 18 janvier à la fin de la messe. A sa demande, la collecte sera intégralement reversée à Habitat et Humanisme, organisme agissant depuis 40 ans pour le logement et l'insertion (fondé par le père Bernard Devert).

Contact : communication.sjsy@diocesechartres.fr - Téléphone du curé don Louis-Marie : 07 86 42 54 83

Paroisse Sainte Jeanne de France à Nogent-le-Roi : 1 rue du chemin Neuf - 28210 Nogent-le-Roi - 02 37 51 42 22

Paroisse Saint Yves à Maintenon : 28 rue du maréchal Maunoury - 28130 Maintenon - 02 37 23 01 28

AGENDA DE LA SEMAINE

Samedi 10 janvier <i>Férie</i>	8h45 Messe grégorienne à Nogent-le-Roi (possibilité de se confesser à l'issue) 18h30 Messe à Mévoisins : <i>Jean-Pierre FERMEAUX(+)</i> - <i>Thérèse DOLIVET(+)</i> - <i>Dominique DUMONT(+)</i> 18h30-22h00 Aumônerie des collégiens à Maintenon
Dimanche 11 Baptême du Seigneur	8h30 Première rencontre du parcours Alpha au presbytère de Villemeux-sur-Eure 9h00 Répétition des servants d'autel à Maintenon 9h30 Messe à Villemeux-sur-Eure 11h00 Messe à Faverolles 11h00 Messe à Nogent-le-Roi : <i>Jean-Jacques et les défunt familles FINET(+)</i> - <i>Pierre FOURBET(+)</i> - <i>Damien QUÉCHON en mission au Liban</i> - <i>Noëlle SEVESTRE(+)</i> - <i>Michel LEBRET(+)</i> - <i>Yves BACKER(+)</i> 11h00 Messe à Maintenon, suivie de la prière fraternelle : <i>Valéry PELLETIER (+)</i> - <i>Christiane BOUCHER (+)</i> - <i>Michel MARTIN(+)</i> - <i>Dominique CHOQUET(+)</i> - <i>Jeannine BOIRON(+)</i> - <i>Marie-France BONNET(+)</i> - <i>Jean-Pierre HALLIER(+)</i> 18h00 Adoration et vêpres à l'église de Nogent-le-Roi 19h30 Rencontre du groupe Saint-Joseph au presbytère de Nogent-le-Roi
Lundi 12 <i>Férie</i>	20h30 Répétition de la chorale au presbytère de Maintenon
Mardi 13 <i>Férie</i>	8h45 Messe grégorienne à Nogent-le-Roi : <i>Françoise GENDEBIEN(+)</i> 9h30 Chapelet à l'église de Nogent-le-Roi 10h00 Obsèques à Bouglainval de Lidia CHERQUITTE 10h30 Obsèques à Jouy de Marie-Louise EMON 11h00 Messe à l'EHPAD de Nogent-le-Roi 14h30 Obsèques au Boullay-Mivoye de Mireille PAPIN 17h30 Adoration et confession à l'église de Maintenon 18h00 Messe à Maintenon 20h15 Groupe biblique à Nogent-le-Roi, salle Mère Teresa
Mercredi 14 <i>Férie</i>	8h45 Messe grégorienne à Nogent-le-Roi 10h30 Chapelet au presbytère de Maintenon 10h30 Obsèques à Maintenon de Renée DEFRENCE 12h00 Messe à Maintenon avec les enfants du patronage 14h30 Obsèques à Chaudon de Blanche TETON 18h30 Messe à Jouy : <i>Mariette GOUHIER (+)</i> 20h00-21h30 Adoration à l'église de Nogent-le-Roi
Jeudi 15 <i>St Malard</i>	9h00 Messe grégorienne à Maintenon 9h45-10h15 Café ouvert à tous au presbytère de Maintenon 17h30 Adoration et confession à l'église de Faverolles 18h00 Messe à Faverolles
Vendredi 16 <i>Férie</i>	9h00 Messe à Maintenon, suivie de l'adoration jusqu'à 10h15 15h00 Obsèques à Nogent-le-Roi de Annie COUSI 17h00 Equipe du Rosaire à Nogent-le-Roi, chez Françoise GIRARD 17h30 Adoration et confession à l'église de Nogent-le-Roi 18h30 Messe grégorienne à Nogent-le-Roi 20h45-22h15 Répétition de la chorale à Nogent-le-Roi, salle Mère Teresa
Samedi 17 <i>St Antoine</i>	8h45 Messe grégorienne à Nogent-le-Roi (possibilité de se confesser à l'issue) 10h30-12h00 Préparation commune au baptême à Nogent-le-Roi, salle Mère Teresa 18h00 Messe à Chaudon 19h00-22h00 Aumônerie des lycéens à Maintenon
Dimanche 18 2ème dimanche du temps ordinaire	8h30 Parcours Alpha au presbytère de Villemeux-sur-Eure 9h00 Répétition des servants d'autel à Nogent-le-Roi 9h30 Messe à Fresnay-le-Gilmert 9h00 Messe à Prouais 11h00 Messe à Nogent-le-Roi 11h00 Messe à Maintenon et baptême de Chiara KRAEMER, suivie de la prière fraternelle 12h15 Vœux du curé à Maintenon et repas paroissial, salle des Georgeries 18h00 Adoration et vêpres à l'église de Maintenon

Sont recommandés à la prière de la paroisse les défunt dont les obsèques ont été célébrées récemment :

Maurice GRIGNON et **Juliette THEROUIN** à Jouy
Noëlle SEVESTRE et **Michel LEBRET** à Nogent-le-Roi
Jean-Pierre HALLIER à Maintenon
Christiane BOUCHER à Berchères-Saint-Germain

Permanences de confessions

Mardi de 17h30 à 17h50 à Maintenon
 Jeudi de 17h30 à 17h50 à Faverolles
 Vendredi de 17h30 à 18h20 à Nogent-le-Roi
 Samedi vers 9h30 à l'issue de la messe à Nogent-le-Roi
 Dimanche de 18h00 à 18h30 à Nogent-le-Roi
les 1^{ers} et 2^{èmes} dimanches de chaque mois
 et à Maintenon les autres dimanches du mois